
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太子町 

新たな総合計画策定に向けた 

住民ワークショップ（山田・畑地区） 

太子町では、「第５次太子町総合計画」の計
画年次が来年度（令和 7 年度）で終了すること
から、現在、第６次太子町総合計画の策定を進
めています。  

策定にあたり、住民の皆様からも意見を聴き

取 り 、 よ り 良 い ま ち づ く り に 繋 げ て い く た め

に、住民を対象としたワークショップ（山田・

畑地区）を行いました。  

ワークショップは、令和 6 年 12 月 7 日（土）

10：00～ 12：00 に町立生涯学習センター「太

子の森」で行い、16 名の参加者がありました。 

まちの「いいところ」や「改善したいところ」、

「 10 年後、 20 年後の太子町はどんまちにな

って欲しいか  そのために取り組むべきこと」

について、三つのグループに分かれて話し合っ

ていただきました。  

１０年後、２０年後の太子町の姿について話し合いました！ 

令和 6年 12月 7日(土)10：00～12：00 

10:00       ＜＜開会＞＞ 

・開会、本日の内容説明 

・総合計画、太子町の現況説明 

・中学生ワークショップの結果 

・作業手順の説明 

・自己紹介、発表者選定 

・ワークショップ 

  〇太子町の「いいところ」、「改善したいところ」の議

論 

  〇「10 年後、20 年後の太子町はどんなまちになって

欲しいか。そのために取り組むべきこと。」の議論 

・各班の発表、講評 

12：00       ＜＜閉会＞＞ 

◆当日のスケジュール◆ 

グループ別ワークショップ 

＊ワークショップとは、さまざまな立場の

人々が集まって、自由に意見を出し合い、

互いの考えを尊重しながら、意見や提案を

まとめ上げていく場です。 

各班の発表 

グループ別ワークショップ 



 

 

 

太子町の「いいところ」、「改善したいところ」

自然豊か 人口 高齢化の進行と少子化の進行

緑が多い 市街化調整区域の線引きの見直し

二上山 新しく出店する計画があるとすぐつぶす

歴史があり歴史的史跡、遺産が多い 空家 空家が増えてきた

御陵が多い 遊歩道があれば

温泉・バイク神社がある 公園で思いっきりあそべない

竹内街道のまちなみはよい 環境 川がきたない

ガイドの活動 小さい町なのに車がないと不便

珍しい舟型だんじり コミュニティバスがつかいにくい

祭りがにぎわう 坂が多い

小さいイベントがたくさんある 通院、買物をすませても帰りのバスがない

街がきれい 交通手段が少ない

ゴミがちらかってない バス・電車の本数少ない

ぶどう、みかん多くつくられる 本数をふやして電車とのつなぎ

新鮮な野菜が手に入る 支援制度の復活

道の駅がある
公共交通において昨年（12/20）より便数がへったり、運賃
が上がったりしている

高速道路乗り口がある
公共交通への役場の対応が悪い。住民の思いを聞いてくれな
い

インターチェンジを降りた所に駅がある 道路脇歩道が草だらけ

駅前にパーキングが多い 新たな道路の建設

コミュニティバスが出来た 中心の道が幅がせまい

飲んで帰っても22:30ぐらいのバスで帰れる 歩道が整備されてない

買い物便などがある ダンプカーがよく走って危険

電車も一応通っている 単車が県外から

30分以内（徒歩）で上ノ太子駅に行ける 道路開発を反対する人がいる

カインズが出来てうれしい 急行が停車出来るように

買物、コープ便が充実している 駅が遠い

子育てを太子町でしたい！と42年前にひっこしてきた 駅前に車や自転車の駐車場がもっとほしい

幼児教育が充実している 目立った産業がない

希望者は保育園にほとんど入園できる 観光業が少ない

福祉に力を入れている 休耕地が多い

お年寄りが元気 農業の振興！

生活支援がある 総合病院がない（皮膚科、耳鼻咽喉科など）

交流サロンのお買物リハビリ 内科以外の病院がない

人とのつながりが濃い 訪問介護事務所が廃業してきている

上下関係があまりない 通院が不便

歩いている人がお互いあいさつする 売店他なんでも規模が小さい

人がやさしい、おだやかな人が多い 歩いて買物にいけるお店が少ない

太子町への思い入れが深い 商店街がない（にぎわいがない）

行政が住民に近い スーパー・コンビニが少ない

エリアが小さい町 商業施設へのアクセスが少ない

人口的まとまりやすいところ カフェ的な所が少ない　飲食店が少ない

災害 自然災害が少ない 道の駅が小さい

職員が親切 道の駅の出口から道路に出にくい

行政がコンパクトである 町会→年を重ねると役がまわってくると不安

町民イベントが少ない

自治会に問題あり

プライバシーがだだ漏れ

考え方が古い、先のことを見すえて行動を起こさない

町職員教育

自己中心な人が多すぎる

職員の移動

町の職員と住民のコミュニケーション不足

住民参加を促す仕組み作り

町の計画の継続性

空き家対策が不十分である

太子町の歴史や文化を太子町外へ発信していない

観光資源の活用が足りない

太子町のホームページがよくない。住民が見たくなる様に
なっていない。

農業

いいところ 改善したいところ

自然

歴史資源

祭り

産業

道路

バス

鉄道

買物

子そだて

都市計画

公園

交通

道路

鉄道

農業

医療

商業

道の駅

コミュニティ

行政

コミュニティ

コンパクトな
まち

行政

高齢者福祉

環境

◆ワークショップのまとめ◆ 



 
 

10年後、20年後の太子町はどんなまちになって欲しいか　そのために取り組むべきこと
どんなまち 取り組むべきこと どんなまち 取り組むべきこと

自然を生かし
たまち

二上山がいつも見られる 有名な企業の誘致

観光資源を用いて活発に 町内で働けるまち

景観をよくする フジ医療器が潰れないように

葉室塚古墳の発掘 祭りの継続、盛りあげ

交通の整備 魅力のある町会づくり

観光に来る方が多くなってほしい 若い人・高齢者が仲良く生活できるまち作り

歴史・文化を発信できる町 若者が出て行かないまち

広域の交流ができる町 若い人が家を建てられる土地を用意する

「道の駅」の活用 子供が遊べる公園

町のホームページ等を豊かにして、町外へ発信する 子育てのしやすいまち

全世代が元気
に暮らせるま
ち

町会・自治会の全世帯加入促進 総合病院の誘致

自治会への行政からの支援 高齢者の見守りよくされている

自治会の活用、勧誘 高齢でも入居できるアパートが有る

住民で助けあえる環境づくり
移動支援

隣組組織絶対必要
誰もが大切に
されるまち

子ども・老人・障害の人たちを目線においた行政

地域づくりへの積極的参加 空き家・耕作放棄地の利用した産業・施設誘致

交流できるイベントをふやす 町内で働ける場づくり

他人を認めることから始める考え方 税収が入ってくる

レストラン・カフェ・古民家 産業誘致のハードルをさげる

若い子の遊べる、飲食できる町 農地の整備

商業の勧誘 関西最大級の太子みかん園

道の駅の拡張工事の早期実行、飲食店の確保 耕作放棄の畑の利用

学校の空教室開放 農業をしたい人がしやすい施策

空家の活用 便数・運賃において住民が理解できる町

寄付等による空地の活用 増便したり、補助金を出したりする

店舗誘致 日常生活の利便性をよくする

道路が整備されてる 医療がきて、存続しつづけられるまち

消防団の活性化 内科以外の医院も来てこれるまち

土砂崩れ等危険場所整備 町外の施設、医療との連携

地震への備え 富田林医師会へ働きかける

定住を促進する 人口少ないことをふまえた持続可能な施設づくり

空家を利用して人口が増加するまち 市街化調整区域の見直し

空家のリフォーム 国定公園区域の見なおし

IターンやUターンをされるまち 企業誘致

来たい・住みたいと思える人に優しいまち 交通便を増す（駅）

バスに乗る人を増やす

青線（水路）、赤線（里道）の問題の解決

町長・職員はもっと地域へ出て住民の声を受け止める行政に

非正規職員が増え、仕事のつみ重ねがない！

医療があるま
ち

町の活性化

行政と住民が
もっともっと
結びついたま

若者がかえっ
てくるまち

子どもの声が
聞こえるまち

老人に優しい
まち

産業のあるま
ち

農業が元気な
まち

交通の便利な
まち

観光（歴史遺
産）資源を活
かせるまち

観光や交流の
盛んなまち

人とつながる
コミュニティ
のまち

楽しいまち、
にぎわいのあ
るまち

安全に暮らせ
るまち

住みつづけた
いまち

発行元・問い合わせ：太子町秘書政策課  tel:98-5531 


